



MUNICIPALIDAD DE LITUECHE
Secretaría Municipal

**ACTA N° 164 DE LA SESIÓN ORDINARIA
DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE LITUECHE
Miércoles 02 de Junio de 2021**

Vía la aplicación web Google Meet, a dos días del mes de Junio del año dos mil veintiuno, siendo las 09.10 horas, se da inicio a la sesión ordinaria N° 164 del Honorable Concejo Municipal, preside **El señor Alcalde de la comuna, Don René Acuña Echeverría** y actúa como secretario de actas don Alejandro Cáceres Reyes en calidad de secretario municipal (S) y ministro de fe.

CONCEJALES ASISTENTES:

Señora CLAUDIA DONOSO DONOSO
Señor GABRIEL PALMA DONOSO
Señor ROSENDO GALLEGUILLOS VALDENEGRO
Señor MARCOS DONOSO ADASME
Señor RICARDO VALERIA MATUS

Con Asistencia de: Gastón Figueroa – Profesional SECPLAC
Claudia Salamanca – Administradora Municipal

TABLA:

- 1. Aprobación Acta anterior N° 163 de fecha 19 de Mayo de 2021.*
- 2. Presentación Primer Informe Trimestral 2021, de Iniciativa de Inversión y Estado de Proyectos, SECPLAC*
- 3. Varios*

DESARROLLO:

- ❖ Toma la palabra el señor Alcalde, **Don Rene Acuña Echeverría**, quien preside y en nombre de Dios abre la sesión.

1.- Aprobación Acta Sesión anterior N° 163 de fecha 19 de Mayo de 2021

El señor Alcalde pregunta si existen observaciones al acta.

Concejala Claudia Donoso expresa que hay error de tipeo en la primera página donde dice “Miercoles19”, faltando el espacio entre el número y el miércoles.

No habiendo más observaciones se llama a la aprobación del acta.

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Claudia Donoso Donoso	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
Gabriel Palma Donoso	Aprueba
Rosendo Galleguillos Valdenegro	Aprueba
Marcos Donoso Adasme	Aprueba
Rene Acuña Echeverría	Aprueba

ACUERDO N°309/2021: se aprueba por unanimidad Acta Sesión anterior N° 163 de fecha 19 de Mayo de 2021



MUNICIPALIDAD DE LITUECHE
Secretaría Municipal

2.- *Presentación Primer Informe Trimestral 2021, de Iniciativa de Inversión y Estado de Proyectos, SECPLAC*

Gastón Figueroa lee y da a conocer los proyectos del primer informe trimestral.

Concejal Marcos Donoso manifiesta que en la información que se les envió, en el punto 6, habla sobre la construcción de letras volumétricas y mejoramiento entorno entrada norte de Litueche. Señala que está en evaluación técnica y que este proyecto ya se pasó por concejo. Revisó las fechas para que se pueda modificar esto porque esto ya fue financiado, se llamó a licitación y este informe fue ingresado por el área de SECPLAC el día 18 de Mayo, pasando antes de esa fecha ese convenio. Más que nada es la actualización que corresponda en efecto de cómo están los estados de avance. Sería ideal que de que estos mismos proyectos cuando se les presenten los informes puedan venir para el futuro cuerpo colegiado con información y diseño, hay muchos de ellos que ya están con el diseño, siempre se les entrega el informe solamente y en qué proceso están.

El sr Alcalde le aclara que en el punto número 2 de la tabla dice “Presentación Primer Informe Trimestral 2021, de iniciativa de Inversión y Estado de Proyectos, SECPLAC”, expresando que lo que se presentó acá era el estado al 31 de Marzo del 2021 de los proyectos. En el segundo informe que debe presentar la SECPLAC que es en Junio viene lo que el concejal Marcos Donoso mencionó.

Concejal Marcos Donoso dice que quedo aclarada y solo lo decía por efecto de cómo se ingresó este oficio que fue con fecha de 18 de mayo.

El sr Alcalde dice que al 31 de Marzo el proyecto contaba con lo dicho en el informe de SECPLAC, en el segundo trimestre que va desde Abril a Junio, en Abril salió de ese punto, fue financiado en Mayo.

3.- *Varios*

Concejala Claudia Donoso

- Agradece a la administración y al cuerpo colegiado por tan buena gestión que se realizó por tema de becas ya que muchos alumnos recibieron este beneficio tanto en el tema de transporte, excelencia, conectividad, estadía y mejor puntaje académico. Fueron muchos los alumnos que fueron beneficiarios y eso se nota la calle que están muy contentos y es bueno poder aportar en temas de salud porque depende de nosotros también el futuro de nuestros niños de la comuna.
- Le gustaría saber si se pudiese informar más adelante en que están los temas de los comités de vivienda ya que se sabe que algunas familias ya tienen el subsidio pero en qué proceso están los otros, si se va a postular este año o no, porque también hay inquietud de la gente.

El sr Alcalde le responde diciendo que esta semana se tuvo reunión con parte de la directiva de un comité que se va a construir, y ayer en la tarde a última hora se tuvo una reunión con Serviu y la Seremi de Vivienda. En los próximos concejos le pedirá a Claudia Salamanca que les explique, alo mejor sería bueno que antes que termine este concejo pidiendo dejarlo para el tercer miércoles del mes.

Concejal Ricardo Valeria

- Espera ser parte de proyectos que no se alcanzaron a terminar por ejemplo el edificio municipal, el tema del alcantarillado, hay cosas que ojala se concreten este año y puedan ser parte e invitados cuando se ponga la primera piedra, soñó con ser parte de la construcción del nuevo edificio, ya se



MUNICIPALIDAD DE LITUECHE
Secretaría Municipal

va pero espera el día de mañana ser invitado a por lo menos poner la primera piedra porque cree que son parte de esto.

- Ha tenido muchas quejas de la gente del pasaje de La Capellanía. Dicen que el proyecto no fue bien hecho ya que las casas están quedando demasiado sobre el pavimento, teniendo que romper la entrada a sus casas.

El sr Alcalde le da respuesta al tema de la calle diciendo que el proyecto nunca contempla las entradas a las viviendas, contempla las calles. Explica que lo que pasa es que una vivienda con otra los niveles son demasiados diferentes, unos más arriba, otros más abajo. Le recuerda que los vecinos debiesen haber colaborado, cree que no es tanto que cada uno arregle su entrada, pero sería difícil para un estudio porque tendría que ser todo parejo y las pendientes no te dan sobre todo en esa calle para que una entrada con otra vayan quedando parejo, porque de repente al empezar a hacer una entrada tienen que sacar hacia dentro y las empresas no pueden meterse del cerco hacia dentro. Manifiesta que efectivamente las entradas las van a tener que arreglar; conversara con la empresa para ver que se va a hacer. Expresa que fue a ver la Calle Apiñadero y está pasando lo mismo, con menos pendiente eso sí que La Capellanía pero igual va a dar una vuelta para ver que posible solución puede haber.

Concejal Gabriel Palma

- Realiza una reflexión sobre las elecciones, deseándole el mayor de los éxitos a Claudia Donoso y Rosendo Galleguillos por su tremenda votación, cree que la votación de ellos es el fiel reflejo de una trayectoria de trabajo y también de terreno. Les desea el mayor de los éxitos a Ricardo Valeria, Marcos Donoso y don Tulio Campos, cree que como concejo hay que hacerle algo a don Tulio en materia de reconocimiento porque se ha mantenido de pie a pesar de todas las adversidades y por lo que sabe fue a votar e incluso se ha tratado de mantener informado por lo que pasa en la comuna y eso habla bien de un personaje político lituechino. Para terminar les desea el mayor de los éxitos al sr Alcalde, a la administradora, a Alejandro y por este intermedio a la administración municipal. Hace un llamado a todos los candidatos que perdieron que se respete el trabajo de las autoridades que van a empezar su periodo en unos días más y el respeto no significa a todo decirle que sí, a veces uno puede cuestionarlo, puede hacer críticas constructiva pero no es necesario cree él de intentar socavar desde el primer día una administración municipal porque hay que entender de una vez por todas y ahí cree que está la clave de esto, de que si le va mal a Rene Acuña, a Claudia Salamanca, Rosendo o Claudia Donoso le va mal a Litueche

Concejal Rosendo Galleguillos

- Agradece la gestión ya que ayer llegó la empresa a pavimentar los caminos de Los Quillayes, Quelentaro y Los Canelos.

Concejal Marcos Donoso Adasme

- Plantea el tema de Alto Nihue, sabe que lo ha planteado un montón de veces pero de verdad la dificultad para cualquier vehículo que transita por esa zona es tremenda en la noche. Es en el límite entre la Región Metropolitana con la Sexta Región donde todavía no hay respuesta alguna con respecto al tema de la demarcación de esa ruta. Expresa que es un peligro bastante complejo sobre todo por la niebla que se pone muchas veces en ese sector y no a habido solución. Plantea que si no hay solución por parte de vialidad o por parte de las autoridades competentes, ver y hacer los esfuerzos así como también el municipio se dispone de recursos para poder pintar los pasos de cebras, los lomos de toro, considerar dentro de eso la demarcación en ese sector que de verdad es sumamente peligroso sobre todo contemplando que hay dos curvas que son bastantes complejas.

El sr Alcalde responde que hay claridad y es que ese tramo no pertenece a la comuna de Litueche. La comuna de Litueche termina un poco más abajo según la carta georreferenciada, sabe que es de la Región de O'Higgins pero no se sabe de quién es, porque no podría haber una parte de San Pedro en la Región de O'Higgins. D a conocer que están resolviendo en Santiago de quien al final se va a quedar con la administración de eso, pero ya de frentón ese pedazo no pertenece a la comuna de Litueche.

Ricardo Valeria consulta respecto a la devolución de los teléfonos celulares, preguntando si existiese la posibilidad de mantener solamente el número porque en realidad en el caso de él ya son 8 años con el



MUNICIPALIDAD DE LITUECHE
Secretaría Municipal

mismo número, si existiese la posibilidad de que la compañía pudiese traspasar solamente el número, con el teléfono no tiene ningún inconveniente de devolverlo pero si se puede hacer la gestión de que ellos personalmente puedan mantener los números.

Claudia Salamanca le responde diciendo que ya se hizo la solicitud de modificación de los números, solicitando el cambio de número para los que existen. Expresa que esos números a partir de que se traspasen los teléfonos no van a existir.

Gabriel Palma agrega que por tema de universidad dio su número y le complicaba porque no podía cambiarlo, da su ejemplo de que una vez la compañía dé de baja los números uno personalmente tiene que ir a la compañía, acreditar de que uno utilizó el número durante cierto tiempo y pedir que la compañía se lo asigne, porque la empresa que en este caso es el municipio no lo puede derivar porque el que presta servicio es Entel.

En nombre de Dios, siendo las 09:42 se cierra la sesión.

Alejandro Cáceres Reyes
Secretaria Municipal (S)
Ministro de Fe